

# Seguridad, principal preocupación en reuniones gremiales de la Zona Central



Foto: Camilo Pardo

José Ignacio Sanz Scovino, Director Ejecutivo de Cenipalma, durante su intervención a los más de 100 asistentes a la Reunión Gremial en Bucaramanga.

## Cúcuta

Durante la reunión gremial en la ciudad de Cúcuta, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, manifestó su preocupación por la incertidumbre que ha generado la Ley de Restitución de Tierras y la delicada situación de inseguridad por la presencia de grupos armados como las FARC y el ELN. “Los inversionistas necesitan mayor claridad y tranquilidad para poder seguir trabajando y así seguir generando empleo y bienestar en las zonas. Los procesos de restitución de tierras no se han llevado de la mejor manera y hay personas que se han aprovechado de esta situación, por eso muchos empresarios están preocupados por la posible expropiación de sus tierras”, afirmó.

Al respecto, se contó con la participación del Coronel Marcos Pinto, Comandante de la Brigada 30 del Ejército Nacional, quien presentó los aspectos de seguridad más importantes en las áreas palmeras de la zona. “El Norte de Santander tiene implicaciones diferentes a las del resto

del país y hace parte de una de las tres zonas críticas del país junto con Putumayo y Arauca. En este momento tanto las FARC como el ELN amenazan los intereses de los palmicultores y la seguridad de unas 500 mil personas en 37 municipios”, afirmó.

Por su parte, Anderson Prada, líder agrario de la región de Tibú intervino para exponer los diferentes casos de extorsión que están sucediendo en la región y que han afectado a más de 200 familias. “En la zona que comprende las veredas La Llana, San Miguel, La Libertad y Villa del Carmén, en los municipios de Sardinata y Tibú, los grupos armados están prohibiendo el cultivo de palma, erradicando los cultivos de menos de seis meses de sembrados y cobrando hasta 100 mil pesos por hectárea. Necesitamos que las autoridades tomen cartas en el asunto” afirmó.

Para Marcela Quintero, Gerente Regional del Grupo Las Flores, al tema de seguridad tiene que sumársele el intenso verano que se vive en la región desde hace



Anderson Prada, líder palmero de la Región de Tibú.

meses y la carencia de infraestructura. “En esta zona se vive una terrible incertidumbre no solo por la problemática generada por la restitución de tierras, sino por el tema de las reservas campesinas”, agregó.

Además, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma hizo énfasis en las implicaciones negativas del comportamiento de la tasa de cambio. “El peso colombiano es hoy una de las monedas más revaluadas del mundo, esto afecta actividades agrícolas como la palma, si el país no logra una tasa de cambio competitiva acorde con las condiciones que tenemos, estaremos afectados a largo plazo”, agregó.

Alexandre Cooman, Gerente Nacional de Manejo Fitosanitario de Fedepalma, presentó el panorama fitosanitario del país y los avances en manejo sanitario y asistencia técnica en el departamento de Norte de Santander. En este sentido, explicó se han realizado actividades de sensibilización a gerentes de asociaciones sobre la importancia de la nutrición y su relación con la producción, y de transferencia sobre modelos de asistencia técnica en palma. Además, se presentaron, con el apoyo de expertos del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), los requisitos y la importancia del cumplimiento de la nueva resolución expedida por dicho organismo, sobre el registro de predios productores de palma de aceite.

Por su parte, Mauricio Posso, Gerente de Gestión Comercial Estratégica de Fedepalma, realizó un análisis de la situación de la comercialización de los aceites de palma en Colombia y el mundo. Sobre dicho tema, afirmó que las importaciones de aceite de palma durante los primeros cinco meses del año disminuyeron 15 % con respecto al mismo periodo en 2013. Acerca de las exportaciones, manifestó que las zonas Norte y Central se mantienen como las principales zonas exportadoras del país; sin embargo, agregó que desde finales de febrero el precio del aceite de palma muestra una tendencia a la baja.

### Bucaramanga

En esta ciudad, la jornada contó con la presencia de Rafael Serrano Prada, Director del periódico El Frente de la capital santandereana, quien afirmó que la Ley de Restitución de Tierras está completamente desacreditada y ha puesto en peligro el derecho a la propiedad. “Es importante que esta entidad gremial asuma una posición y recoja las distintas inquietudes y aristas que tiene este problema. Municipios como Sabana de Torres se han convertido en un laboratorio de preocupaciones por este motivo”.



Foto: Camilo Pardo

Marcela Quintero, Gerente Regional del Grupo Las Flores.



Foto: Camilo Pardo

Rafael Serrano Prada, Director del periódico El Frente.

Myriam Martínez Cárdenas, Líder Social de Fedepalma, manifestó al respecto que se está haciendo un intenso trabajo para que la Unidad de Restitución de Tierras aclare los procedimientos que la ley tiene.

También, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, afirmó que hay incertidumbre sobre los negocios agropecuarios que tiene paralizadas muchas inversiones, pero que se trata de un tema que no solo sucede en Santander, sino en todo el país. “El Gobierno lo ha reconocido y ha dicho que es prioridad darle trámite a proyectos de ley que den claridad sobre esta materia para que vuelva la tranquilidad inversionista y el agro se siga desarrollando”.

Sobre el panorama fitosanitario actual en Santander, Alexandre Cooman expuso, entre otros datos importantes, que hasta el momento se han erradicado 14.200 ha, de las cuales se han renovado 3.140 ha; de esta manera, quedan por erradicar 23.200 ha en la zona.

Sobre el trabajo que Cenipalma viene adelantando para enfrentar la Pudrición del cogollo (PC), Rafael López, Gerente de El Refugio, manifestó que se siente complacido

de ver la evolución en el tema. “Anteriormente solo veíamos trabajo e investigación encaminados al control de la enfermedad, pero ahora se ha adelantado investigación en temas de prevención y eso es una gran noticia”, comentó.

Por su parte, Mauricio Posso, Gerente de Gestión Comercial Estratégica de Fedepalma, expuso su preocupación por el atraso que presenta el sector frente a la certificación en el marco de la Mesa Redonda de Aceite de Palma Sostenible (RSPO por sus siglas en inglés). “Nuestra invitación es que aceleremos la marcha, pues en 2015 los compradores empezarán a exigir esta certificación. En la Zona Central, con el apoyo de la Embajada de Holanda, se ha adelantado algo en Tibú, pero es importante que todos lo hagan”, afirmó.

Al respecto, Jens Mesa manifestó que la realidad de este negocio es la exportación y hay que enfocarse en el destino. “Uno no siembra a 30 años sin saber qué mercado atender. Este año exportaremos una de cada cinco toneladas y eso es un dato que hay que tener en cuenta”, agregó.



Foto: Camilo Pardo

Rafael López, Gerente de El Refugio.